

# Journa

## Israelreise des Thomanerchores

Feierlicher Abschluss des Jubiläums

„50 Jahre Diplomatische Beziehungen Deutschland-Israel“



**Thomaskantorat**

Über die Hintergründe der Neubesetzung

**Bach und ich**

Thomasorganist Prof. Ullrich Böhme im Interview

**Das Veranstaltungsjahr des Thomanerchores**

Ein Ausblick

## Thomanerchor eröffnete „14. Leipziger Symposium zur Kinder- und Jugendstimme“

Das Symposium zur „Kinder- und Jugendstimme“, ins Leben gerufen durch die Initiative von Prof. Dr. Michael Fuchs, ist im 14. Jahr seines Bestehens eine etablierte Veranstaltung für alle, die sich professionell mit dem Thema Stimme beschäftigen. Der Kongress besticht unter anderem durch ein vielfältiges und praxisorientiertes Themenspektrum sowie durch eine exquisite Referentenliste und richtet sich an ein interdisziplinäres Publikum.

Die hohe inhaltliche Relevanz des Symposiums für die Pädagogen des Thomanerchores liegt auf der Hand. Das traf besonders für das diesjährige Thema „Die Stimme im pädagogischen Alltag“ zu, die während des Symposiums vom 26. bis zum 28. Februar 2016 im Zentrum der Betrachtungen stand. So war es also nur folgerichtig, dass der Thomanerchor in diesem Jahr zum ersten Mal das Symposium mit einer musikalischen Darbietung eröffnete. Auch der Förderkreis präsentierte sich im Rahmen der Tagung und war mit einem Informationsstand vertreten.

## Das Bach-Archiv unter neuer Leitung

Der Kulturmanager Dr. Alexander Steinhilber ist vom Stiftungsrat des Bach-Archivs Leipzig zum neuen Geschäftsführer der Institution berufen worden. Steinhilber folgte ab 16. Februar 2016 auf Dr. Dettloff Schwerdtfeger, der mit Beginn des Jahres 2016 als kaufmännischer Geschäftsführer zur Internationale Beethovenfest Bonn gGmbH wechselte. Der promovierte Musikwissenschaftler Steinhilber leitete seit 2010 das Referat für Musik der Kulturbehörde der Freien und Hansestadt Hamburg. Zudem unterrichtete er in Hamburg an der Hochschule für Musik und Theater und wirkte als Orgelbeauftragter der Hansestadt. Neben der kaufmännischen Führung des Bach-Archivs Leipzig übernimmt Alexander Steinhilber, wie zuvor auch Dettloff Schwerdtfeger, die geschäftsführende Intendanz des Bachfestes Leipzig.

Prof. Dr. Peter Wollny, Direktor des Bach-Archivs Leipzig: „Dettloff Schwerdtfeger hat in den zehn Jahren seines hiesigen Wirkens das Bach-Archiv und insbesondere das Bachfest Leipzig entscheidend geprägt und vorangebracht. Wir sind ihm für seine erfolgreiche Arbeit außerordentlich dankbar. So sehr ich es bedaure einen lieben Kollegen zu verlieren, so sehr freue ich mich, dass Herr Schwerdtfeger in Bonn eine seinen Begabungen und Interessen angemessene Stelle gefunden hat.“

Mit Dr. Alexander Steinhilber konnte in der Nachfolge Schwerdtfegers wiederum ein erfahrener und vielseitiger Musikmanager für die Stadt Leipzig gewonnen werden. Michael Faber, Bürgermeister für Kultur der Stadt Leipzig: „Dr. Alexander Steinhilber hat sich bereits durch sei-



nen Impuls zu den deutschlandweiten Feierlichkeiten aus Anlass des Festjahres C. P. E. Bach 2014 bzw. deren Projektkoordination als exzellenter Bach-Botschafter empfohlen. Insbesondere sein interdisziplinärer beruflicher Erfahrungsschatz in Management, Lehre und Musikpraxis qualifiziert Alexander Steinhilber für die Doppelfunktion Geschäftsführer des Bach-Archivs Leipzig und Geschäftsführender Intendant des Bachfestes Leipzig.“